



PUBLICATION: LA NACION

DATE: 10/10/03

COUNTRY: COSTA RICA

PAGE: PORTADA Y 17

JURNALIST: PATRICIA LEITÓN

CIRC.: 115,000

KEYWORD: TERRANOVA, MASISA, AMANCO, GRUPO NUEVA, FUNDACION AVINA, SCHMIDTHEINY, ECOS

HEADLINE: FONDO IMPULSA LABOR SOCIAL DE LAS EMPRESAS

LA NACIÓN, VIERNES 10 DE OCTUBRE DEL 2003

Editora Lidiette Brenes. lidbrenes@nacion

DESARROLLO SOSTENIBLE

Fondo impulsa labor social de las empresas

Filántropo suizo creó fideicomiso de \$1.000 millones

PATRICIA LEITÓN
pleiton@nacion.com

El empresario suizo Stephan Schmidheiny anunció ayer en Costa Rica la creación de un fideicomiso para impulsar a líderes sociales y empresariales que promuevan el desarrollo sostenible.

El anuncio se hizo durante un simposio realizado en el Instituto Centroamericano de Administración de Empresas (Incae), denominado: "Empresariado, filantropía y desarrollo".

DINERO

Fondo será para varios países

La donación representa unos \$800 millones, que es el valor de las acciones del Grupo Nueva, propietario de cuatro empresas que operan en América Latina: Amanco, Terranova, Masisa y Ecos.

La donación representa unos \$800 millones, que es el valor de las acciones del Grupo Nueva, además unos \$200 millones adicionales de un portafolio de inversiones, según un comunicado de prensa.

En total son cerca de \$410.000 millones, monto similar al presupuesto completo para el 2004 del Ministerio de Educación costarricense.

El Grupo, con sede en San José, tiene activos operativos valorados en \$2.200 millones y la estimación de las ventas para el 2003 alcanza los \$1.000 millones.

Las cuatro empresas continua-

rán su operación y el dinero que generen se trasladará a VIVA, nombre del fideicomiso que, a su vez, le dará los fondos a AVINA.

AVINA es una fundación que se dedica a promover el desarrollo sostenible en Iberoamérica.

La entidad la fundó Schmidheiny en 1994 y ha invertido cerca de \$280 millones en líderes de la sociedad civil y del empresariado, concretamente en sus iniciativas para el desarrollo sostenible.

La entidad tiene centros de servicio ubicados en nueve países de América Latina, España y Portugal.

El fideicomiso será administrado desde Costa Rica.

En Costa Rica

El exministro de Hacienda de Costa Rica, Jorge Wálter Bolaños, administra las finanzas de AVINA y es miembro de la Junta Directiva del Grupo Nueva.

AVINA, explicó Bolaños, no es una fundación que da dinero para proyectos, sino que selecciona líderes a los cuales les entrega los recursos.

Estos líderes son los que promueven empresas que fomenten soluciones a los problemas sociales y ambientales.

En Costa Rica, añadió, AVINA le ha dado recursos al Incae y a la Fundación para el Desarrollo (FUNDES), que respalda a la pequeña y mediana empresa.

Aplauden gesto

Los participantes en la reunión ayer en la sede del Incae en La Garita, Alajuela, aplaudieron la decisión de Schmidheiny.

"Es una lección de desprendimiento y filantropía para el mundo empresarial", dijo el expresi-



LARA SHIPLEY / PARA LA NACIÓN

LLAMADO. El empresario suizo Stephan Schmidheiny ayer durante la actividad en el Incae, donde motivó a otros empresarios a promover el desarrollo sostenible.

dente de la República Óscar Arias.

"Es un hecho inédito en América Latina, no solo por el monto, sino porque establece un modelo totalmente nuevo de filantropía (amor al género humano), en la cual busca crear alianzas entre el sector empresarial y la sociedad civil para promover el desarrollo", declaró el rector del Incae, Roberto Artavia.

"La pobreza no se ataca solo con dinero, sino que hay que crear las oportunidades que le permitan a las personas escalar", comentó el presidente del Banco Mundial, James Wolfensohn.

"Mi gran esperanza es que VIVA sea una infección e infecte a otros empresarios a hacerlo mismo", expresó Schmidheiny al clausurar el acto.

SOBRE SCHMIDHEINY

Datos biográficos del empresario suizo:

Stephan Schmidheiny nació en 1947 en Suiza y es doctor en leyes de la Universidad de Zúrich.

Tras reestructurar el grupo empresarial de su familia, comenzó a impulsar un modelo que une a la empresa con la sociedad para promover el desarrollo sostenible.

El empresario ha sido miembro del consejo directivo de Nestlé, Swatch, UBS, General Motors y el Canal de Panamá, entre otras.